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MAISONS D’ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU 
Enseignement 299 – Semaine du 18 a 24 novembre 2024 
Fête du Christ Roi de l’univers 
 

 
Lecture du livre du prophète Daniel 7, 13-14 
Moi, Daniel, je regardais, au cours des visions de la nuit, 
et je voyais venir, avec les nuées du ciel, comme un Fils d’homme ; 
il parvint jusqu’au Vieillard, et on le fit avancer devant lui. 
Et il lui fut donné domination, gloire et royauté ; 
tous les peuples, toutes les nations et les gens de toutes langues le servirent. 
Sa domination est une domination éternelle, qui ne passera pas, 
et sa royauté, une royauté qui ne sera pas détruite. 
 
Lecture de l’Apocalypse de saint Jean 
À vous, la grâce et la paix, de la part de Jésus Christ, le témoin fidèle, 
le premier-né des morts, le prince des rois de la terre. 
À lui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang, 
qui a fait de nous un royaume et des prêtres pour son Dieu et Père, 
à lui, la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. Amen. 
Voici qu’il vient avec les nuées, tout œil le verra, ils le verront, ceux qui l’ont transpercé ; 
et sur lui se lamenteront toutes les tribus de la terre. 
Oui ! Amen ! Moi, je suis l’Alpha et l’Oméga, dit le Seigneur Dieu, 
Celui qui est, qui était et qui vient, le Souverain de l’univers. 
 
Évangile selon Saint Marc 13,1-37 
Pilate appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » 
Jésus lui demanda : « Dis-tu cela de toi-même, ou bien d’autres te l’ont dit à mon sujet ? » 
Pilate répondit : « Est-ce que je suis juif, moi ? 
Ta nation et les grands prêtres t’ont livré à moi : qu’as-tu donc fait ? » 
Jésus déclara : « Ma royauté n’est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j’aurais des gardes 
qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n’est pas d’ici. » 
Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » 
Jésus répondit : « C’est toi-même qui dis que je suis roi. 
Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. 
Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. » 
 

JÉSUS, UN ROI, VRAIMENT ? 
 

Nous terminons l’année liturgique par la fête la plus ambigüe, la plus dangereuse, la plus polémique… 
Pas étonnant qu’elle ait mis tant de temps à apparaître, puisqu’elle a été instituée en 1925 par le pape Pie 
XI… devant le danger de la montée des idéologies et des régimes totalitaires… Montrer que le Christ 
transcende tous les « pouvoirs terrestres… Avec malgré tout le danger de faire de l’Eglise une « super 
puissance »…. ! 
 
Quelle fut la relation de Jésus avec l’idée de Royauté ? Plus que « réservée » quand on regarde les 
Evangiles… Ainsi, quand la foule vient avec l’idée de s’emparer de lui pour en faire son roi après qu’il 
ait donné à manger à la foule… il se refuse…. Et se réfugie dans la montagne pour prier… Jésus a 
certainement refusé de son vivant toutes les formes possibles de royauté, de pouvoir au milieu et sur les 
hommes…. Toute forme de puissance, de « grandeur », de pouvoir… terrestre… « Ma royauté n’est pas 
de ce monde »… 
Il faudrait réfléchir à tout ce que cela implique comme conséquences… pour l’Eglise, ses ministres, et 
plus largement tous ses fidèles de tous les temps et tous les lieux… 
L’Eglise a passé des siècles à affirmer son pouvoir (son existence ?) face aux pouvoirs terrestres… Il ne 
s’agit aucunement de disqualifier cette lutte… Elle devait avoir lieu et le devra encore…  

- Parce que les pouvoirs terrestres voudront toujours mettre la main sur elle, la faire taire… parce 
que son message est dérangeant (quand il est proclamé !)… 
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- La conquête de l’indépendance de l’autorité spirituelle par rapport à l’autorité temporelle est de 
de tous les temps… Nous ne devrions pas trop facilement brader les acquis de la laïcité… 

- Dans le respect de l’autorité politique, temporelle qui doit rechercher une « paix » civile… mais 
en étant porteur du projet transcendant de Dieu qui veut porter l’humanité à un accomplissement 
qui est au-delà du bonheur temporel… Difficile question… et dont on ne parle pas assez 
aujourd’hui… 

 
Quand Pilate demande à Jésus s’il et roi, Jésus a une manière singulière de « contourner » la question… 
Il dit qu’il est venu « pour rendre témoignage à la vérité »…  
On peut comprendre de deux manières : 

- La seule façon d’être vraiment Roi, c’est de rendre témoignage à la vérité 
- Il ne faut surtout pas être Roi, mais rendre témoignage à la vérité… car peut-on être roi sans 

prétendre avoir toute la vérité et par le fait-même l’imposer, etc. ? 
Vers quelle alternative penchez-vous ? 

 
Qu’est-ce que « rendre témoignage à la vérité » ? Voilà la vraie question ! 
Très difficile pour nous aujourd’hui, car notre rapport actuel à la vérité et très complexe… Nous avons 
peur de la vérité qui permettrait à certains de dominer les autres, nous préférons dire qu’elle est 
inaccessible, donc à personne, ce qui permet à chacun de penser ce qu’il veut… A chacun sa vérité… 
Comme ça… 
Nous voyons bien qu’aucune de ces attitudes n’est vraie…. 
 
Qu’est-ce qui est vrai ? 

- Il y a une Vérité qu’on ne peut enformer dans aucune…. Elle n’est pas une vérité pensée… Elle 
est une personne, un Être, une manière d’être qui est « la vérité » et la Vie… et c’est Dieu… C’est 
la personne du Christ, l’humain qui est Dieu. La vérité est sa manière d’aimer qui remporte toute 
victoire sur l’erreur et le Mal.  

- Il nous faut rendre témoignage à cette Vérité, et cela engage toute la vie et la mort… par la 
manière de vivre qui est la sienne… et qui est reçue… dont nous sommes incapables par nous-
mêmes… Jésus le premier a rendu témoignage à la Vérité… au prix de sa vie. Ce témoignage ne 
peut lui-même céder à aucune violence… Ce qui juge toute prétention à la vérité. Une vérité 
« notionnelle » qui n’engage pas la vie n’est pas vraie ; mais il ne s’agit pas d’engager la vie de 
ceux qui pensent différemment, mais la sienne ! 

- Toute manière de vivre ce témoignage… toute manière d’interpréter, de comprendre… est 
« relative »… respectable… et critiquable… On doit pouvoir dire de manière raisonnable ce qui 
est « dans »… et ce qui « sort » vraiment du champs de la vérité… Celui qui n’accepte aucune 
critique est surement dans l’erreur ! (c’est souvent vrai de l’Eglise catholique !). 

- Il y a beaucoup de chances que la vérité dérange et qu’elle soit persécutée… tous les témoignages 
vont dans ce sens… Aujourd’hui plus que jamais on veut réduire le vrai au silence… Le Président 
de l’Inde a même trouvé le moyen de réduire les catholiques et en particulier les Sœurs a silence 
en leur coupant les fonds… Si nous ne sommes pas persécutés, il y a peu de chances qu’on soit 
dans le vrai ! 

 
En y voyant un peu plus clair, nous pouvons bien prendre le Christ comme notre Roi, mais à la seule 
condition de témoigner avec lui de la vérité. 
 
Bonne méditation. 


